

MARÍA AMPARO CASAR. ASFIXIA AMLO AL PJF; ELIMINA SUS FONDOS Y HA RECORTADO 17% SU PRESUPUESTO. PÁG. 60

ADEMÁS DE LOS FIDEICOMISOS

AMLO "asfixia al PJ"; ha recortado 17% de presupuesto en el sexenio, acusa MCCI

Ha debilitado los contrapesos: los coopta o les daña su reputación, asegura

El gobierno federal, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, cuenta con 174 fideicomisos, con 600 mil millones de pesos, informó María Amparo Casar, presidenta de la organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad.

En entrevista para el programa La Silla Roja de El Financiero Bloomberg, la analista política criticó, sin embargo, que el presidente López Obrador no sólo extinguió los 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, que ascienden a más de 15 mil millones de pesos, sino, además, le ha recortado, en lo que va de su sexenio, 17 por ciento de su presupuesto.

Puntualizó que el titular del Ejecutivo ha echado mano de cuatro maneras para debilitar los contrapesos, como el que representa la Suprema Corte de Justicia de la Nación con la ministra Norma Piña a la cabeza: el estrangulamiento presupuestario; la cooptación, como en el caso de la Comisión Nacional de Derechos Humanos; dañar la

"No pienso que estén decididas las elecciones presidenciales"

MARÍA AMPARO CASAR

reputación y darle la vuelta a la ley.

Para María Amparo Casar, López Obrador añora el híperpresidencialismo; es decir, las facultades metaconstitucionales que llegaron a tener los expresidentes priistas, ya que ha dicho que "el pueblo está por encima de la ley" y "entre la ley y la justicia hay que optar siempre por la justicia"; sin embargo, debe apegarse a la Constitución.

En ese sentido, refirió que durante el gobierno de López Obrador se han presentado 70 acciones de inconstitucionalidad y 52 controversias constitucionales, lo cual representa 300 por ciento con respecto a los gobiernos anteriores.

Consideró que Morena no va a obtener los dos tercios de ambas cámaras del Congreso de la Unión para modificar la Constitución; sin embargo, podría no sólo aprobarse la reforma constitucional para elegir a los ministros de manera directa, sino además cooptar todos los órganos autónomos.

"No pienso que estén decididas las elecciones presidenciales", consideró la analista, quien, por otra parte, criticó a la virtual candidata presidencial de Morena, la exjefa de Gobierno de la capital Claudia Sheinbaum, porque "pareciera que ve la 'mañanera' y de ahí saca su guión del día".

Previó, además, "alta explosividad" en el proceso electoral de 2024, ya que, ante la acumulación de irregularidades y un escenario cerrado, pueda darse un escenario "de terror" en el que se puedan anular los comicios.

-Redacción